## Communauté des rhumatologues de la Colombie-Britannique – Des nouvelles du Pacifique

Par Jason Kur, M.D., FRCPC

année 2023 a été marquée par une reconnexion à l'intérieur de la communauté de rhumatologie de la Colombie-Britannique (C.-B.). Nous avons renoué nos liens grâce à des activités de leadership, des formations et des célébrations.

D'abord, les D<sup>IS</sup> Tommy Gerschman et Michelle Teo continuent de tracer la voie avec leur grand projet de soins prodigués par des équipes de spécialistes. Au cours de la dernière décennie, dix centres et huit différentes spécialités ont transformé leurs pratiques en fonction des enseignements tirés de l'expérience des soins infirmiers en rhumatologie. Aussi, la transformation du système en Colombie-Britannique prend également de l'ampleur alors que les jours difficiles de la pandémie sont derrière nous. Une nouvelle stratégie

numérique, et provinciale, en matière de santé est en cours d'élaboration, avec de grands espoirs d'éliminer la télécopie. Le temps nous dira si cette initiative sera couronnée avec succès, mais le potentiel de rationalisation du processus d'orientation vers des spécialistes est important. De plus, le ministère de la Santé est très intéressé par la saisie de données plus fiables sur les temps d'attente. Il semble que cette province soit à l'aube d'une transformation du système qui sera déterminante et indispensable. Toutefois, nous sommes toujours confrontés à une pénurie de soins primaires, mais quelques réussites communautaires limitées ont été enregistrées grâce au nouveau modèle longitudinal en médecine familiale, annoncé l'année dernière, dans le cadre de la plus récente entente-cadre des médecins.

La rhumatologie a également mené, pour le mieux, un nouveau cycle de négociations sur les disparités intersectorielles comme l'exigeait la plus récente entente-cadre des médecins. Pour la première fois, un effort concerté a été développé pour tenter de déterminer/traiter certains des facteurs contribuant aux inégalités de revenus salariaux entre les hommes et les femmes en médecine.

Outre la réunion annuelle de la Western Alliance of Rheumatology, organisée à Kelowna, au printemps, le D<sup>r</sup> David Collins a présidé la réunion de la North West Rheumatology Society (NWRS) en 2023. Lors de cette réunion, la communauté a reconnu notre cher ami et collègue, le D<sup>r</sup> Luke Chen (hématologie), en tant que membre honoraire de la rhumatologie de la Colombie-Britannique pour ses contributions et collaborations tout au long de sa carrière en Colombie-Britannique. Sa récente relocalisation, à Halifax, est un gain pour la côte Est. Aussi, la 18e édition annuelle de la British Columbia Rheumatology Invitation Educational Series (BRIESE) s'est déroulée en septembre. Il s'agit d'un autre événement majeur durant lequel les participants ont pu tirer profit des apprentissages des Drs Tom Appleton (Université Western Ontario), Mohammad Bardi (Université de la Colombie-Britannique), Cheryl Barnabe (Université de Calgary), Daniel Marinescu (Université de la Colombie-Britannique), Alexis Ogdie-Beatty (Université de la Pennsylvanie) et Michelle Petri (Johns Hopkins Medicine).



De gauche à droite : Kam Shojania, Shahin Jamal, Annie Colwill à l'événement BRIESE et, sur la deuxième photo, David Collins et Luke Chen à la réunion de la NWRS.

Nous avons également profité de l'occasion pour féliciter certains de nos meilleurs alliés lors de la remise annuelle des prix BCSR/UBC en septembre. Le Prix de l'innovation a été décerné à la D<sup>re</sup> Shahin Jamal. Elle est devenue experte internationale des complications immunitaires de l'immunothérapie du cancer. Elle a cofondé le groupe novateur CanRIO (www.canrio.ca), The Canadian Research Group of Rheumatology in Immuno-Oncology (Groupe canadien de recherche en rhumatologie et en immuno-oncologie). Les recherches de la D<sup>re</sup> Jamal aideront les patients atteints de cancer qui présentent des complications immunitaires et feront également la lumière sur les déclencheurs et le traitement de nos patients atteints de maladies rhumatismales auto-immunes. Le D<sup>1</sup> Peter Van Stolk a reçu le Prix d'enseignement BCSR de l'UBC pour ses contributions exceptionnelles au programme de formation médicale. Le Dr Van Stolk, qui pratique à Kelowna, démontre l'importance du mentorat et de l'enseignement dans les communautés situées en dehors de la région de Vancouver et du Lower Mainland.

Enfin, la Dre Alice Klinkhoff a reçu le Prix de l'action sociale. Elle a été la directrice médicale du Mary Pack Arthritis Program pendant 18 ans. La Dre Klinkhoff a toujours défendu fermement les patients en se concentrant sur l'accès aux ressources essentielles en matière de soins rhumatologiques. Elle a également servi de lien médical pendant de nombreuses années à Haida Gwaii, où elle a soigné des patients, dans le cadre du Mary Pack Arthritis Program Travelling Consultation Service.

Nous avons également pris le temps de célébrer comme il se doit les contributions de certains piliers de la communauté de rhumatologie de la Colombie-Britannique qui ont pris leur retraite au cours des dernières années, mais qui, en raison de la pandémie, ont été privés d'une célébration appropriée. Un gala spécial s'est tenu, en août, à l'Arbutus Club de Vancouver. Les D<sup>IS</sup> Milton Baker, James Dunne, John Esdaile et Graham Reid ont été gentiment moqués et acclamés par l'ensemble de la communauté de la Colombie-Britannique.

Jason Kur, M.D., FRCPC, Artus Health Centre, Université de la Colombie-Britannique, Président, B.C. Society of Rheumatologists, Summerland (Colombie-Britannique)